



Nota de prensa

PROCLAMACIÓN DE GANADORES DE LA V EDICIÓN DEL PREMIO IBEROAMERICANO DE EDUCACIÓN EN DERECHOS HUMANOS "ÓSCAR ROMERO" 2024.

- El Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos Óscar Romero" es una iniciativa emblemática de la OEI, creada en 2015, para reconocer el trabajo de quienes actúan de forma ejemplar en la defensa y promoción de los derechos humanos a través de la educación.
- Durante dos jornadas, siguiendo los criterios de evaluación y a través de un proceso transparente y justo, el jurado eligió el ganador nacional del primer lugar del Premio Iberoamericano en Educación de Derechos Humanos a El Museo de la Palabra y la Imagen de El Salvador.

San Salvador, 12 de junio de 2024.- Este día se ha celebrado el acto de proclamación de Ganadores nacionales de la V Edición del Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos "Óscar Arnulfo Romero" 2024. Este prestigioso galardón está dirigido a organizaciones de la sociedad civil, empresas, organismos públicos, fundaciones e instituciones educativas, cuyas iniciativas de educación no formal tengan como objetivo la defensa y promoción de los Derechos Humanos. El premio se desarrolla en dos fases: fase nacional y fase iberoamericana.

La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) abrió del 22 de enero al 03 de mayo la convocatoria para participar en esta quinta edición del premio. En El Salvador, la primera fase ha finalizado con la participación de 13 proyectos y un comité evaluador ha seleccionado a los ganadores del primer, segundo y tercer lugar a través de un proceso transparente y riguroso. El proyecto ganador del primer lugar, liderado por el Museo de la Palabra y la Imagen de El Salvador representará al país en la convocatoria iberoamericana y asistirá al V Seminario Internacional sobre Educación en Derechos Humanos, que se celebrará en Rio de Janeiro, Brasil.

El jurado estuvo conformado por:

- D. Wilfredo Alexander Granados Paz, Director Nacional de Currículo Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT)
- D. Heriberto Erquicia, Director del Centro de Investigación de la Universidad Pedagógica de El Salvador, Dr. Luis Alonso Aparicio.
- D. Álvaro Ortega Santos, Director del Centro Cultural de España en El Salvador.



Las organizaciones que participaron y sus respectivos proyectos fueron:

Organización postulante	Proyectos
Fundación Viva Juntos por la	Promoción de los derechos de educación y
Niñez El Salvador	protección de la niñez.
Museo de la Palabra y la Imagen MUPI	Luciérnagas en Red, liderazgos juveniles por la
	memoria histórica y los Derechos Humanos.
Fundación Instituto Salvadoreño del	Biblioteca Humana Migratoria "El sueño americano
Migrante	visto por un retornado".
Fundación Gloria Kriete	Ciudadanos Oportunidades- formamos,
	Empoderamos y Hacemos Patria.
Cristosal	Diálogos comunitarios.
Aldeas Infantiles SOS	Fortalecimiento Familiar para la educación y
	promoción de entornos seguros, afectivos y
	protectores.
Pro-Búsqueda	Justicia, verdad y reparación para las víctimas de
	desaparición forzada en El Salvador.
Asociación de Derechos Humanos Tutela	Juventudes ejercen ciudadanía y promueven una
Legal "Dra. María Julia Hernández"	cultura de derechos humanos en El Salvador a través
	de plataformas digitales.
FUSALMO	Soy STEAM FUSALMO.
Asociación Muchas Más	Campus de Digitalización con Derechos para
	mujeres jóvenes salvadoreñas.
FUNDASAL	Escuelas populares como herramienta para la
	reflexión, acción y transformación de la sociedad.
Asociación SERES	Liderazgo transformativo para la creación de
	comunidades más justas y sostenibles.
FUNDAUNGO	Diplomado en Gobierno y Políticas Públicas.

Las temáticas de los proyectos e iniciativas participantes estuvieron enmarcadas dentro de las siguientes áreas previstas en la convocatoria:

- El fomento de la convivencia democrática, la defensa del pluralismo, la igualdad y la libertad.
- La igualdad racial y étnica, y los derechos de las poblaciones indígenas y afrodescendientes.
- El empoderamiento de las mujeres y las niñas y la igualdad entre hombres y mujeres en todas las dimensiones.
- Una gestión segura y responsable de las migraciones, con respeto a los Derechos Humanos

CONTACTO

Nelly Soto Aragón Comunicación OEI nelly.soto@oei.int (+503) 2132 17 00 Ext. 02





Organização de Estados Ibero-americanos

de la población migrante.

- La defensa y promoción de los derechos medioambientales y los retos de la transformación verde.
- La defensa y promoción de los Derechos Humanos en la transformación digital y el uso de redes.

Después de un exhaustivo proceso de evaluación y debate por parte de los miembros del jurado, los resultados del Premio Iberoamericano en Derechos Humanos son:

Ganador- Primer Lugar:

Proyecto: Luciérnagas en Red, liderazgos juveniles por la memoria histórica y los Derechos Humanos. Presentado por: Museo de la Palabra y la Imagen MUPI.

Segundo Lugar:

Proyecto: Liderazgo transformativo para la creación de comunidades justas y sostenibles. Presentado por: Asociación SERES.

Tercer Lugar:

Proyecto: Escuelas populares como herramienta para la reflexión, acción y transformación de la sociedad. Presentado por: Fundación Salvadoreña de Desarrollo y Vivienda Mínima FUNDASAL.

La OEI agradece a todas las organizaciones participantes por sus valiosos esfuerzos y compromisos en la promoción de los Derechos Humanos a través de la educación no formal.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (<u>OEI</u>) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.